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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

ТЕРРИТОРИЯ

Медали за самобытность
4�5 июля в Ярославле на VI

конгрессе Ассамблеи народов
России председателю Зако�
нодательного Собрания Челя�
бинской области Владимиру
Мякушу вручили награду – зо�
лотую медаль «За большой
вклад в сохранение самобыт�
ности и единства народов Рос�
сийской Федерации».

Напомним, что в ноябре 2006
года в Челябинской области, од�
ной из первых в России, был со�
здан Совет по национальным вопросам при Законода�
тельном Собрании Челябинской области. Задачей Со�
вета является сохранение национального, культурно�
го и духовного богатства многонационального населе�
ния региона.

Ярославский конгресс «Судьбы культур и языков
народов России» был посвящён 1000�летию Ярослав�
ля и 10�летию Ассамблеи народов России. Участники
форума приняли предложение об объявлении в Рос�
сии Года языков и культур народов России. Принято
решение обратится к президенту страны, председа�
телю правительства РФ, Госдуме РФ с призывом под�
держать эту инициативу и поручить заинтересованным
органам государственной власти совместно с ассам�
блеей народов России подготовить предложения по
содержанию мероприятий года.

Золотые медали «За большой вклад в сохранение
самобытности и единства народов Российской Феде�
рации» также получили губернатор Челябинской обла�
сти Пётр Сумин и председатель Челябинского облас�
тного славянского культурного центра Владимир Лав�
ришин.

Снова в Совете
Губернатор Челябинской об�

ласти Пётр Сумин вошёл в состав
Совета при президенте РФ по ре�
ализации приоритетных нацио�
нальных проектов и демографи�
ческой политике.

Дмитрий Медведев утвердил со�
став Совета при президенте РФ по
реализации приоритетных нацио�
нальных проектов и демографичес�
кой политике.

Пётр Сумин, наряду со своими
коллегами из Калининградской, Ростовской и Ниже�
городской областей, а также Москвы и Санкт�Петер�
бурга повторно включён в состав Совета. Возглавляет
Совет президент России Дмитрий Медведев, его пер�
вым заместителем является председатель правитель�
ства Владимир Путин.

Автобусы к 1 сентября
К 1 сентября в города и районы Челябинской

области поступит 62 школьных автобуса.
В нынешнем году федеральный центр почти в два

раза увеличил квоты Челябинской области по програм�
ме «Школьный автобус». Если в прошлом году из фе�
дерального центра поступило 18 автобусов, то в этом
году их будет 31. Ещё 31 автобус закупят на средства
областного бюджета.

Программе «Школьный автобус» уже двенадцать
лет. На сегодняшний день школьный автопарк состав�
ляет около 500 машин. Ежедневно на занятия и обрат�
но автобусы перевозят 18 тысяч школьников, в основ�
ном из сельских районов. Кроме того, школьные авто�
бусы доставляют детей на городские и областные куль�
турные и спортивные мероприятия. Школьники посе�
щают театры, экскурсии и зоопарк. Благодаря поступ�
лению новых автомобилей школьный автопарк посте�
пенно обновляется.

Лечим аневризму
изнутри

Хирурги военно�медицинской академии
Санкт�Петербурга провели для своих коллег из
Челябинской областной клинической больницы
показательные операции. Южноуральские специ�
алисты осваивают новую для них методику лече�
ния патологий сосудов головного мозга, в частно�
сти, аневризмы.

Новый способ лечения патологий сосудов мозга
один из самых малотравматичных. Он начал приме�
няться сравнительно недавно – с 90�х годов прошлого
века. Хирурги проникают в сосуды головного мозга не
через черепную коробку, т.е. без трепанации (вскры�
тия) черепа, а через прокол в бедренной артерии. По
словам начальника кафедры нейрохирургии военно�
медицинской академии Санкт�Петербурга Дмитрия
Свистова, по этой артерии «проще всего и практичес�
ки по прямой можно добраться до сосудов головного
мозга». Задача операции – через прокол в артерии с
помощью системы из микрокатетеров (специальных
трубочек) доставить непосредственно к сосудам го�
ловного мозга микроспирали, которыми закрывается
дефект в стенке артерии. Тем самым предотвращает�
ся разрыв сосуда и внутреннее кровоизлияние, и па�
циент получает шанс вести полноценный образ жизни
дальше.

Специалисты уже прооперировали новым методом
пять человек в Челябинской области, в том числе че�
тырёх с аневризмами сосудов головного мозга и од�
ного с атеросклеротическим поражением сонной ар�
терии. Для всех этих пациентов операции были бес�
платны – за них заплатил региональный бюджет.

Елена КАЛИНСКАЯ

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

В разгаре – сенокос
На селе в разгаре косовица многолетних трав

и заготовка сена, на очереди – заготовка сенажа.
Но обильные дожди сдерживают ход работ. В хо�
зяйствах Челябинской области на 15 июля план
заготовки сена выполнен в среднем на 18% (46,8
тыс. тонн). В числе лучших Кизильский район, где
заготовлено 45% к плану, Брединский район –
29%, а также Еткульский и Красноармейский рай�
оны – 35%. На прошедшем в минсельхозе облас�
ти селекторном совещании первый заместитель
губернатора Андрей Косилов призвал руководи�
телей хозяйств ускорить сенокос и не допустить
снижения объёмов заготовки кормов.

Ускорить темпы работ можно и нужно за счёт бо�
лее рационального использования кормоуборочной
техники. С помощью широкозахватных жаток вполне
можно формировать сдвоенные, строенные валки ско�
шенной травы. Это позволит значительно увеличить
скорость и объёмы заготовки, сократит топливные
расходы.

Особое внимание было уделено качеству заготав�
ливаемых кормов. Если из�за дождей нет возможнос�
ти высушивать траву на сено, то нужно пускать её на
сенаж, рекомендовал первый вице�губернатор. Нуж�
но с учётом погоды быстро переключаться с одного
вида работ на другой. При этом очень важно соблюде�
ние технологии заготовки. Почерневшее сено, не�
сколько раз промоченное дождем, уже ни одно живот�
ное есть не будет. Есть определённые требования и к
сенажу. «Мы нарушаем технологию, и сенаж заготав�
ливаем напрямую, во влажном состоянии, не провя�
ливая траву, – сказал Андрей Косилов, – получается
силос, а это уже потеря питательности». Многое зави�
сит и от качества используемых для закладки консер�
вантов, наиболее эффективен и доступен по цене пре�
парат «Биотроф».

На 15 июля в области заложено 47,6 тыс. тонн се�
нажной массы, что составляет 5,8% к плану. Наиболее
успешно работают на сенаже кизильцы (заготовили
16,4% от плана), еткульцы (12,6%) и варненцы (11%).

Летом время для селянина деньги, порой в букваль�
ном смысле. Качественные корма, заготовленные в
достаточных объёмах, являются гарантией прибыль�
ной работы животноводства.

Галина МАРКИНА

Дорожная субсидия
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин

направил Спасскому сельскому поселению Вер�
хнеуральского района, объединившему два муни�
ципальных образования, 100 миллионов рублей
на ремонт дорог и покупку техники для ЖКХ.

С начала реализации административной реформы
Бабарыкинское и Спасское сельские поселения ста�
ли первыми в регионе, поддержавшими идею укруп�
нения малобюджетных муниципальных образований.
Дело в том, что на два поселения, в которых семь сёл,
осталось 3 300 жителей, и это в основном пожилые
люди. В 1968 году поселения разделились. За 40 лет
от крупного Бабарыкинского животноводческого со�
вхоза остались лишь частные подворья да 700 жите�
лей. Да и Спасское, специализирующееся на расте�
ниеводстве, тоже дотационное поселение. Чтобы мак�
симально эффективно решать вопросы местного зна�
чения, жители на референдуме проголосовали за
объединение сельсоветов и возвращение в истори�
ческие границы Спасского.

Уже в июле в новом Спасском будет избран новый
состав Совета депутатов, а в конце года состоятся вы�
боры главы поселения. Также вместо двух местных
администраций останется одна – в Спасском, а в Ба�
барыкинском сельсовете откроется её филиал. В шта�
те будет два сотрудника: заместитель главы для ре�
шения рабочих вопросов и специалист для приёма
платежей и оформления нужных справок.

На областную субсидию в 100 миллионов рублей
будет отремонтирована дорога между семью населён�
ными пунктами объединённого Спасского сельского
поселения и закуплена современная коммунальная
техника.

Сёла расположены цепочкой вокруг Верхнеураль�
ского водохранилища, расстояние между крайними
населёнными пунктами – 48 километров. Последний
ремонт межпоселковой дороги проводили ещё в со�
ветские времена, а в настоящее время такая работа
поселению не под силу. Также областная субсидия
позволит отремонтировать дороги и внутри сёл и де�
ревень.

Кроме того, до сих пор на ремонт объектов комму�
нального хозяйства Спасское и Бабарыкинское арен�
довали технику у соседей. Теперь же в арсенале ком�
мунальщиков поселения появятся современные трак�
тор, экскаватор, грейдер, бойлер для откачки воды и
манипулятор для бурения скважин, сообщает пресс�
служба губернатора Челябинской области.

МОЛОДЁЖНАЯ ПАЛАТА
Приветственное слово ска�

зал первый заместитель пред�
седателя Законодательного Со�
брания Челябинской области
Евгений Редин. Кроме того, он
вручил премии Законодатель�
ного Собрания в области моло�
дёжной политики тем, кто не
смог получить их на официаль�
ном награждении, и благодар�
ственные грамоты областного
парламента.

В ходе заседания обсужда�
лись вопросы о проведении
сразу трёх молодёжных конкур�
сов. Первый из них, Всероссий�
ский конкурс «Молодой парла�
ментарий – 2008», направлен на
формирование нового содер�
жания деятельности молодёж�
ного парламентского движения
в России, мониторинг его по�
тенциала в аспекте включения
молодёжи в реализацию Стра�
тегии�2020, а также формиро�
вание всероссийского банка
данных кадрового резерва мо�
лодых политических лидеров.

Молодым политикам будет
предложено провести творчес�
кое исследование по одному из
направлений Стратегии�2020 и
внести свои законодательные
предложения по решению выб�
ранной проблемы.

Окончание на стр. 3

ККурс прежнийурс прежний
14 июля 2008 года прошло заседание Общественной молодёжной палаты при За�
конодательном Собрании Челябинской области. Перед началом заседания пред�
седатель палаты Ольга Гусева представила собравшимся её новых членов, пред�
ставителей районов Челябинской области, вузов Челябинска и Магнитогорска.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Как остановить рост ценКак остановить рост цен

В заседании участвовали де�
путаты Государственной Думы
Валерий Панов, Дмитрий Вяткин
и Александр Берестов, первый
заместитель председателя Зако�
нодательного Собрания Челя�
бинской области Евгений Редин,
первый вице�губернатор Челя�
бинской области Андрей Коси�
лов, а также представители
ЦСКП�Урал из Челябинска и рай�
онов Челябинской области, Ека�
теринбурга, Троицка, Кургана.

Тема круглого стола «Рост цен
и социальная защита населения»
относится к разряду остро акту�
альных. За последний год суще�
ственно выросли цены на продо�
вольствие и проезд в транспор�
те, тарифы ЖКХ. Однако больше
всего ударил по карману небога�
той части населения рост цен на
продукты питания. По мнению
Александра Берестова, цены на
продовольствие растут во всём

Рост цен на продовольствие, тарифов на услуги ЖКХ, а также необходимость
ресурсо� и энергосбережения обсудили участники круглого стола,
организованного 16 июля Уральским Центром социально�консервативной
политики (ЦСКП�Урал). В качестве организаторов также выступили Уральский
межрегиональный координационный совет, Челябинское региональное
отделение партии «Единая Россия», Уральский социально�экономический
институт Академии труда и социальных отношений и представительство
федерального журнала «Регионы России» по Челябинской области.

мире. Депутат отметил важность
развития российского агропро�
мышленного сектора как конку�
рентоспособного механизма,
способного не только полностью
обеспечить продовольствием
граждан России, но и стать экс�
портёром продуктов питания. На
развитие АПК  уже направлено 50
миллиардов рублей из феде�
рального бюджета.

Политику материального сти�
мулирования сельхозпроизводи�
теля поддержал и Андрей Коси�
лов.

� Если мы остановим инвести�
ции в село, то, в первую очередь,
пострадают наши российские по�
требители, – отметил Андрей Ни�
колаевич. – Цены на продукты пи�
тания в мире понижаться не бу�
дут, поэтому если у нас не будет
своего производителя, придётся
закупать за границей по ещё бо�
лее высоким ценам.

С докладом по ценовой поли�
тике на продовольственном рын�
ке региона выступил министр
сельского хозяйства Челябинс�
кой области Иван Фёклин.

� Меры по регулированию цен
на продукты питания и поддерж�
ке сельхозпроизводителей уже
приняты и оказывают своё пози�
тивное действие. В этом году об�
ласть уже полностью обеспечи�
вает себя крупами и более чем на
80% – мясом, молоком и овоща�
ми. Кроме того, при губернаторе
Челябинской области была со�
здана комиссия по регулирова�
нию цен. Благодаря её работе
тенденцию подорожания основ�
ных продуктов питания удалось
остановить. В области продол�
жается создание кооперативов
по реализации сельскохозяй�
ственной продукции, на сегод�
няшний день их уже 21, прово�
дятся ярмарки, для селян орга�

низуются льготные места на рын�
ках, строятся и сами рынки. В
этом году их планируется открыть
в Магнитогорске, Миассе, Злато�
усте и Карабаше.

С большим вниманием участ�
ники круглого стола отнеслись к
вопросу ресурсо� и энергосбере�
жения, который при нынешнем
росте тарифов ЖКХ становится
весьма актуальным для российс�
ких граждан. Всем присутствую�
щим был показан видеоролик о
новом изобретении учёных Челя�
бинского государственного агро�
промышленного университета.
Энергосберегающая отопитель�
ная система под условным назва�
нием «серебряный потолок», ра�
ботающая от простой электросе�
ти, уже успешно используется в
Челябинской области, где с её
помощью отапливаются десять
детских садов и пять сельских
школ. Практика показывает, что
она намного более экономична и
безопасна, чем традиционная си�
стема отопления.

По итогам круглого стола при�
няты рекомендации к законодате�
лям разных уровней разработать
пакет нормативно�правовых ак�
тов, направленных на урегулиро�
вание ценовой политики в России.

Елизавета ВОРОБЬЁВА



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890122 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 21

июля
2008

№ 30

ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ

В ГОСДУМЕ РФ

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Депутатский день был расписан по
минутам: утро заняли рабочие встречи
с руководством комбината и города,
вторую половину дня – поездка в Челя�
бинск. Дальше путь законодателя проле�
гал в Екатеринбург и обратно в Москву,
где Крашенинникову предстояло высту�
пить на Попечительском совете Федера�
ции хоккея России. Полчаса для обще�
ния с прессой вписались в плотный гра�
фик едва�едва.

Недавний депутат Госдумы от Маг�
нитки, а ныне – от соседней Башкирии,
постарался доказать, что связи с малой
родиной не утратил.

� По�прежнему тесно контактирую с
областью и городом и с удовольствием
откликаюсь на любую просьбу, если тре�
буется моя помощь. Был в Магнитогор�
ске и в апреле, и в мае, просто в празд�
ники решил не отвлекать вас от отдыха,
– сообщил журналистам председатель
Комитета по гражданскому, уголовному,
арбитражному и процессуальному зако�
нодательству. – Может, кто�то и встре�
чал меня на улице.

Но журналистская удача – увидеть в
гуще народа депутата Госдумы – или ни�
кому не выпала, или акулы пера не по�
желали выдавать профессиональных
тайн.

� Мне приписывают авторство раз�
ных законов, но к ОСАГО никогда не имел
отношения, – переходил тем временем
из обороны в наступление Павел Краше�
нинников. – Знаю из общения с автомо�
билистами, что система со скрипом ра�
ботает. Но не моя это тема, слава богу.

За близкой темой далеко ходить не
пришлось. Не бывал депутат ни должни�
ком за квартиру, ни злостным алимент�
щиком, соответственно, не был по этой
причине задержан на границе. Но зна�
ние чего�то не всегда базируется на лич�
ном опыте, достаточно простой наблю�
дательности.

� В одном регионе стали в публичных
местах вывешивать портреты должни�
ков. Понимаю, что надо на них воздей�
ствовать. А как же свобода личности и
право на частную жизнь? – вступился за
проштрафившихся председатель думс�
кого комитета.

Ремарка прозвучала не как оправда�
ние беглых отцов. Законодатель, как и
положено, встал на защиту закона: если
нет решения суда, попытки скрутить

Депутат не жалеет семью
Долгое отсутствие на местных телеэкранах и страницах газет Павел Крашенинников
компенсировал скоростью. Он и в общественно�политический центр вошёл стремительно, и на
вопросы отвечал динамично.

должникам руки при вылете за рубеж –
типичное злоупотребление.

� Когда же решение не выполняется,
– просветил Павел Крашенинников, –
должника можно трясти, как грушу.

Находиться в обществе одного из
авторов Жилищного кодекса и не пого�
ворить об этом документе – такое даже
представить себе трудно. И в этот раз
невесть кем и когда написанный сцена�
рий не был нарушен. Понятно, что тему
воскрешают не ради комплиментов
творцу. Столичный гость об этом знает
и даже робкие попытки усомниться в
качестве документа пресекает на кор�
ню. Но рассуждения о достоинствах
одного кодекса начались с упоминания
другого.

� Один магнитогорский знакомый по�
пенял мне на то, что его родители раз�

велись из�за Семейного кодекса. Удиви�
тельно, как документ может кого�то по�
мирить или рассорить? – разводил ру�
ками от удивления депутат.

Еще чуть�чуть, и могло показаться,
что тема разводов – главная в диалоге.
Но это было только небольшое лиричес�
кое отступление.

� На Жилищный кодекс тоже свали�
вают всё, что только можно, – досадо�
вал Павел Крашенинников. – Многие
всерьёз считают, что из�за него вырос�
ли тарифы на жилищно�коммунальные
услуги. Но это всё мифы… Кодекс не ус�
танавливает цены и порядок вывоза му�
сора, после его принятия не перестают
протекать трубы и не льётся потоком го�
рячая вода. Мы просто установили пра�
вила: что можно, а чего – нельзя. Пере�
ступил черту – должен понести наказа�

ние. Многие чиновники недовольны тем,
что жители многоквартирных домов об�
ладают правом собственности на приле�
гающую землю, и не торопятся его
оформлять. Вот здесь мы недодумали:
надо было установить чёткие сроки
оформления… Вообще, страсти вокруг
Жилищного кодекса нагнетают перед
выборами. Теперь они прошли – может,
и крикуны успокоятся.

Но не всё, выходящее из стен Думы,
так уж спорно. Две законодательные
инициативы комитета Крашенинникова
должны россиянам понравиться. Кто же
будет против, если упростится процеду�
ра регистрации недвижимого имуще�
ства и сократятся сроки? Или досрочно
выйдут на волю 50 тысяч человек, осуж�
дённых за нетяжкие преступления? День
в следственном изоляторе им зачтут как
полтора в колониях общего режима, для
несовершеннолетних – как два в коло�
нии�поселении, как три – для пригово�
рённых к исправительным работам.

� В СИЗО люди сидят, как в каменном
мешке. Фактически мы приговариваем
их не к лишению свободы, а заболева�
нию туберкулёзом. Большинство тюрем
построено до ХХ века. Почти во всех по�
бывал и примеры могу приводить до
бесконечности: Москва, Петербург, Ир�
кутск, Екатеринбург… Какой изолятор
ещё вас интересует? – окинул взглядом
аудиторию Павел Крашенинников.

Не интересовал, конечно, никакой:
свят�свят, как говорится… И депутат за�
говорил о жизнеутверждающем. Поде�
лился сокровенным желанием навести
порядок в области спортивного права,
чтоб победы на стадионах не омрачали
поражения в судах. Сообщил о новых
назначениях уроженцев Магнитки:
Игорь Манылов стал назад заместите�
лем министра экономического разви�
тия, а Вадим Хохлов, недавний руково�
дитель городской общественной приём�
ной Крашенинникова, – заместителем
руководителя по работе с регионами
Ассоциации юристов России.

В этой организации, где Попечитель�
ский совет возглавляет Дмитрий Медве�
дев, а членский билет под № 1 имеет
Владимир Путин, депутат Павел Краше�
нинников тоже играет заметную роль –
руководит правлением.

� Как Вы всё успеваете? – поинтере�
совались у думца журналисты.

� Не успеваю, хотя стараюсь, а семья
страдает, – вздохнул депутат.

Еще не подсохли чернила и не была
свёрнута телевизионная аппаратура, а
Павел Крашенинников уже мчался на но�
вую встречу. Вероятно, хотел успеть и
опровергнуть собственные слова.

Дмитрий СКЛЯРОВ,
фото Евгения РУХМАЛЁВА

За дорогу жизни
11 июля 2008 года министр транспорта РФ Игорь Левитин проинспек�

тировал трассу М�5 «Урал» в Челябинской области. Поездка по автодоро�
ге Москва – Рязань – Пенза – Самара – Уфа – Челябинск предпринята для
выработки плана её комплексной реконструкции, предусмотренной фе�
деральной целевой программой «Развитие транспортной системы России
в 2010�2015 годах». Поездка прошла в рамках выполнения поручения пре�
мьер�министра Владимира Путина профильным ведомствам — Минтран�
су, МВД, МЧС — по развитию инфраструктуры трассы М�5.

Автомобильная дорога федерального значения М�5, которая связывает тор�
говые пути Казахстана и Китая с Европой, имеет общую протяжённость почти
две тысячи километров и среди российских дальнобойщиков приобрела печаль�
ную славу «дороги смерти»: в прошлом году на трассе М�5 в авариях погибло 669
человек, более 2,1 тысячи получили ранения. Всего 35% этой дороги соответ�
ствует нормативам, 14% мостовых сооружений (всего их 305) находится в не�
удовлетворительном состоянии. Челябинский участок автодороги М�5 «Урал»
самый большой – 322 км и самый сложный, построен в 60�е годы по нормативам
3�й категории и не соответствует нормативным требованиям по прочности. Ин�
тенсивность движения по трассе превышает расчётную в 5�7 раз. Особенно
тяжело автомобилистам приходится на участке дороги, проходящей в районе
горной зоны. Сложный рельеф и недостаточная пропускная способность трассы
являются причиной десятков смертей.

Геннадий Сергеевич Плотников по�
жаловался на слесарей, которые якобы
во время ремонта сломали ему сантех�
нику. Тяжба пенсионера длится уже год.
Органы социальной защиты выделили
Геннадию Сергеевичу денежную ком�
пенсацию в размере пяти тысяч рублей,
от которой он отказался. Управляющая
компания «Ремжилзаказчик» готова
бесплатно установить сантехнику, но
пенсионер считает, что приобретать ис�
порченную ванну и унитаз должна так�
же управляющая компания. Евгений Ре�
дин объяснил Геннадию Сергеевичу, что
подобные вопросы решаются только в
судебном порядке – это на сегодняш�
ний день единственный цивилизован�
ный способ разрешения подобных кон�
фликтов.

На приём к защитнику
Практика приёма граждан по личным вопросам в Заксобрании
сложилась давно и очень действенна. Очередной приём провёл
первый заместитель председателя областного парламента
Евгений Редин.

Кроме того, по�прежнему актуальным
остаётся вопрос льготного проезда вете�
ранов в общественном транспорте.

Жительница Челябинска Галина
Дмитриевна пожаловалась вице�спике�
ру областного парламента, что у неё и её
сестры не хватает денег, чтобы навещать
родственников, живущих в других насе�
лённых пунктах Южного Урала. По сло�
вам пенсионерок, в Челябинске они по�
чти не пользуются общественным транс�
портом, а вот по области после отмены
льгот много не покатаешься. Галина
Дмитриевна пожаловалась, что только
до Магнитогорска билет на автобус сто�
ит 370 рублей.

С такой же проблемой на приём к Ев�
гению Владимировичу пришёл ветеран
труда Анатолий Маркович. Он расска�

зал, что ему часто приходится
ездить на автобусе до Копей�
ска, и для его бюджета посто�
янно приобретать билеты до�
вольно накладно.

Первый заместитель пред�
седателя Заксобрания с пони�
манием отнёсся к каждому
пенсионеру�льготнику, но за�
метил, что льготы никто не от�
менял, просто они были заме�
нены денежной выплатой. И
теперь каждый, кто имеет пра�
во на получение таких льгот,
может выбрать: либо взять
деньги и потратить на личные
нужды, либо приобрести проездной би�
лет. Каждый пенсионер�льготник теперь
может получать 200 рублей ежемесячно
и сам решать, как часто и на каком виде
транспорта ездить.

� Если до монетизации областной
бюджет тратил на обеспечение льготно�
го проезда около 500 миллионов рублей,

то сейчас эта сумма увеличилась до по�
лутора миллиардов, – подчеркнул Евге�
ний Владимирович. – Помимо этого, За�
конодательное Собрание посодейству�
ет тому, чтобы человек мог выбирать ме�
сто приобретения льготного проездно�
го. К примеру, если он живёт в Копейс�
ке, но чаще совершает поездки на обще�
ственном транспорте Челябинска, пусть
приобретает льготный проездной билет
в столице Южного Урала.

Также Евгений Редин уделил внима�
ние жилищной проблеме, с которой к
нему на приём пришли жители Ленинс�
кого района. Камнем преткновения стал
мусорный контейнер, который установ�
лен прямо под окнами одного из домов
по улице Агалакова, но не относящийся
к этому дому. Жителям приходиться тер�
петь неприятные запахи и наблюдать за
бомжами.

Вице�спикер ЗСО пообещал разоб�
раться с этой проблемой в ближайшее
время.

Также жильцы злополучного дома
пожаловались, что в их подвале посто�
янно невыносимый запах канализации
и уже в течении двух месяцев нет горя�
чей выводы. На что Евгений Редин по�
советовал жильцам поменять управля�
ющую компанию, которая будет более
добросовестно относиться к своим обя�
занностям.

Ирина ЯББАРОВА

Госзаказ для оборонки
10 июля первый заместитель председателя Законодательного Собра�

ния Челябинской области Евгений Редин побывал в Нижнем Тагиле на экс�
позиции «Российская выставка вооружения – 2008» и «Оборона и защита
– 2008». Обе выставки работали на Урале с 9 по 12 июля.

В выставке приняли участие 463 отечественных предприятия, а также 50 пред�
ставителей зарубежных государств. Парад техники открыл знаменитый челябин�
ский «Сталинец» – первый дизельный трактор в России, созданный ещё в 1937
на Челябинском тракторном заводе.

� Выставка была традиционной, – говорит Евгений Владимирович, – новым
стало участие в ней более 40 стран именно дальнего зарубежья, что несомненно
повышает её престиж. Я уверен, что благодаря участию в такой выставке уральс�
кие промышленные предприятия получат много как государственных, так и за�
рубежных заказов.

Челябинская область была представлена тридцатью предприятиями, такими
как Челябинский тракторный завод, Миасский автомобильный завод «Урал», Ко�
пейский завод пластмасс, ФНМЦ «Станкомаш», Челябинский автоматно�меха�
нический завод и Златоустовский машиностроительный завод. Директором пос�
леднего является депутат Законодательного  Собрания Челябинской области,
председатель Ассоциации предприятий оборонно�промышленного комплекса
Сергей Лемешевский, который также принял участие в выставке.

Детских садов станет больше
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил 4 550 тысяч

рублей для подготовки проектно�сметной документации на завершение
строительства трёх детских садов в Аргаяшском районе.

В рамках реализации областной целевой программы по развитию системы
дошкольного образования в Аргаяшском районе приступили к выполнению про�
ектно�сметной документации на завершение строительства трёх детских садов.
Проект подготовят в короткие сроки и передадут на утверждение.

12 июля председатель правительства РФ Владимир Путин подписал феде�
ральную целевую программу развития российских дорог на 2010�2015 годы. Со�
гласно этой программе, на строительные работы на трассе в 2010�2015 годах
будет выделено 140 млрд. рублей. В целом на реконструкцию и ремонт дорог,
проходящих по территории Челябинской области, будет направлено более 50
миллиардов рублей. Большая часть суммы – 38 миллиардов – пойдёт на обнов�
ление федеральной трассы М�5 «Урал». (На остальные деньги будут отремонти�
рованы трассы Челябинск – Екатеринбург и Челябинск – Троицк).

До 2015 года трасса М�5 должна быть приведена в надлежащее состояние, а
её пропускная способность – соответствовать международным стандартам. Осо�
бое внимание дорожников будет уделено горным участкам магистрали. К 2015
году, по словам Игоря Левитина, трасса будет переведена из третьей в первую
техническую категорию, то есть на ней будет четыре полосы движения.

В свою очередь, Челябинская область готова оказать всестороннюю поддер�
жку реконструкции трассы: не только развивать на современном уровне придо�
рожную инфраструктуру, но и по соглашению с Росавтодором поставлять строи�
тельные материалы – битум и щебень по фиксированным ценам. Кроме того, гу�
бернатор Пётр Сумин поручил своим заместителям Владимиру Дятлову и Юрию
Клёпову в течение ближайших двух месяцев разработать программу по разви�
тию придорожной полосы федеральной трассы М�5 «Урал». При участии малого
и среднего бизнеса вдоль автодороги должны появиться центры питания, техни�
ческого обслуживания, гостиницы. Придорожный сервис должен соответствовать
всем современным требованиям. Сараи и времянки будут снесены. Предприни�
мателям, решившимся развивать этот бизнес на новом уровне, будет оказана
поддержка, в том числе и финансовая.

Виктор УСАЧЁВ

НОВОСТИ

Согласно планам до конца года будет открыт детский сад на 50 мест в дерев�
не Бажикаево. В здании, оставшемся после переезда средней школы, выполнят
перепланировку и капитальный ремонт, после чего оборудуют детскую площад�
ку и закупят инвентарь. Ещё два сельских детских сада встретят ребятишек уже к
концу следующего года. После капитального ремонта откроется детский сад на
160 мест в селе Ишалино и на 75 мест – в Кулуево.

В целом с начала года в детских садах Аргаяшского района было открыто 120
новых мест. На сегодняшний день дошкольные учреждения посещает 1 750 де�
тей от трёх до семи лет, что составляет 62% дошкольников. После введения в
строй этих трёх детсадов район планирует выйти на среднеобластной уровень –
76%.
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ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

ОСТРАЯ ТЕМА

Благоустройство для ветеранов
За первое полугодие в домах и квартирах 381 ветерана Великой Отече�

ственной войны сделали ремонт и газифицировали 459 домовладений.
На ремонт и газификацию домов ветеранов Великой Отечественной войны

было направлено 34 миллиона рублей из областного бюджета. В целом на благо�
устройство жилья ветеранов в областном бюджете на 2008 год заложено 176 мил�
лионов рублей. Из них большая часть, 157,5 миллиона, пойдёт на газификацию
жилья и замену внутридомового газового оборудования и ещё 18,4 миллиона руб�
лей – на косметический ремонт домов и квартир. Помимо подрядных организа�
ций, ремонтные работы ведут бойцы студенческих отрядов. Им предстоит выпол�
нить треть всех работ и освоить 5,4 миллиона рублей. Строительный сезон в са�
мом разгаре. До наступления холодов мастерам предстоит побелить потолок и
наклеить обои, заменить сантехнику, окна и двери, отремонтировать кровлю, пе�
рестелить полы, утеплить веранды.

На ремонт квартир почётным южноуральцам направляют по 15, а на ремонт
частных домов – по 25 тысяч рублей. В свою очередь, на газификацию домовла�
дений ветераны войны получают сумму, указанную в проектно�сметной докумен�
тации.

Программа дополнительной поддержки пожилых людей реализуется в облас�
ти несколько лет, она стартовала в год 60�летнего юбилея Победы. По сообще�
нию пресс�службы губернатора Челябинской области, всего за три года было бла�
гоустроено 4 890 домов ветеранов на общую сумму свыше 60 миллионов рублей
из областного бюджета. Из них только в прошлом году на ремонт и газификацию
более двух тысяч домов и квартир почётных земляков было направлено 27 мил�
лионов рублей из регионального бюджета.

ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИИ ЗСО

Один из лауреатов премии – главный
специалист по работе с молодёжью ис�
полкома ЧРО ВПП «Единая Россия», на�
чальник Челябинского регионального
штаба, член федерального Политсовета
«Молодой гвардии «Единой России»
Владимир Бурматов рассказал «Парла�
ментской неделе» о себе, «Молодой
гвардии» и своей работе в ней.

� До работы в «Молодой гвардии
«Единой России» я активно занимался
наукой. Закончил Челябинский государ�
ственный университет, мыслил себя ча�
стью вузовского сообщества и хотел
сделать научную карьеру. В 23 года за�
щитил кандидатскую диссертацию по
педагогике. Это было в Москве, в Феде�
ральном институте развития образова�
ния. К тому времени опубликовал более
30 научных работ, в том числе три книги,
получил премию губернатора Челябин�
ской области, которая даётся молодым
учёным за достижения в науке. Работал
в Челябинской государственной акаде�
мии культуры и планировал и дальше
работать в вузе, но получилось иначе.
Мне предложили заниматься молодёж�
ной политикой, и я рад, что так случи�
лось, потому что, скорее всего, не смог
бы полностью реализовать себя только
в науке. А политика – это абсолютно уни�
кальная сфера для самореализации, в
которой можно применить все свои зна�
ния. Именно поэтому в политике так
много людей разного склада и рода за�
нятий.

Когда я только пришёл в «Молодую
гвардию», то работать было нетрудно.
Наверное, из�за того, что я прошёл все
ступеньки, все этапы – от создания пер�
вички в вузе, руководства местным от�
делением «Молодой гвардии» до реги�
онального штаба и федерального Полит�
совета. Это было для меня бесценным
опытом. К тому же я сразу не был один.
Изначально мы двигались в связке с ре�
бятами, с которыми продолжаем рабо�
тать до сих пор.

Именно поэтому я считаю, что пре�
мии был удостоен не лично я, а та коман�
да, которая работает вместе на протяже�
нии нескольких лет. Это премия всей пя�
титысячной «Молодой Гвардии», кото�
рая сейчас действует в Челябинской об�
ласти, всей команде, бессменным лиде�
ром которой является её создатель Рус�
лан Гаттаров. Именно благодаря нашей
совместной работе с ним и ребятами,
которые входят в региональный штаб
«Молодой гвардии», с моими замести�
телями Александром Галкиным и Анато�
лием Вершининым нам удалось добить�

Крепкая команда — залог успеха
27 июня 2008 года состоялось вручение премии
Законодательного Собрания Челябинской области в сфере
молодёжной политики. Её удостоились самые активные жители
нашей области: общественные деятели, педагоги, учёные,
студенты...

ся хороших результатов и создать в Че�
лябинской области одно из самых силь�
ных отделений «Молодой гвардии» в
стране.

Вообще, политика – занятие коман�
дное. Я не знаю ни одного состоявше�
гося политика, который бы добился зна�
чимых результатов и внёс существенный
вклад, если он одиночка. Точно также
вряд ли бывают индивидуальные награ�
ды в области молодёжной политики,
если только они не вручаются какому�
нибудь учёному, который сидел один
безвылазно в своей каморке и писал ис�
следование «на тему молодёжи». Грош
цена тогда такому исследованию, пото�
му что, скорее всего, оно будет одина�
ково оторвано и от молодёжи, и от жиз�
ни вообще.

Важна и поддержка старших товари�

щей. Прежде всего, председателя Зако�
нодательного Собрания Челябинской об�
ласти, секретаря регионального отделе�
ния «Единой России» Владимира Викто�
ровича Мякуша. Никогда не было такого,

ших коллег нет понимания важности мо�
лодёжных проблем. Нам в этом смысле
повезло.

Сейчас наше региональное отделе�
ние «Молодой гвардии «Единой России»
добилось значительных успехов. Мы
приняли участие в недавно прошедшем
в Москве третьем Всероссийском съез�
де «Молодой гвардии». Для нас, челя�
бинцев, он был самым значимым, пото�
му что на нём подтвердился успех наше�
го регионального отделения уже на фе�
деральном уровне. Руслан Гаттаров воз�
главил федеральный Политсовет «Мо�
лодой гвардии», следовательно, он и та
команда, с которой он работает в Моск�
ве, будет определять политику нашей
организации уже на федеральном уров�
не. Я повторно вошёл в федеральный
Политсовет, подтвердив свои полномо�
чия. Нас там двое из Челябинской обла�
сти, и это уникальный случай.

Но и это не главное. На съезде было
три площадки, и они аккумулировали
все те наработки, которые есть сегодня
у «Молодой гвардии». И для региональ�
ного отделения попасть на такую пло�
щадку со своим проектом – это очень
престижно. Даже с одним. А мы пред�
ставили их четыре. Это проект Моло�
дёжного федерального собрания, кото�
рому была посвящена отдельная пло�
щадка, куда собрались молодые депута�
ты со всей России, а также представи�
тели Государственной Думы, правитель�
ства, ЦИК партии «Единая Россия». Пло�
щадку вёл Руслан Гаттаров, курирующий
Молодёжное федеральное собрание на
всероссийском уровне. Я представил
наши региональные проекты «Экологи�
ческая карта», правозащитный проект и
летний лагерь подготовки активистов
«Молодогвардейск – 2008», которые те�
перь рекомендованы для реализации во
всех регионах России. Считаю, что это
и есть главный результат съезда и наш
главный успех: нам удалось реализовать
в Челябинской области такие проекты,
которые сейчас интересны и актуальны
для всей страны.

Что касается моих планов, то они
связаны, прежде всего, с повышением
авторитета нашей организации как в
Челябинской области, так и в России, с
дальнейшем укреплением нашей ко�
манды, с повышением значимости и
эффективности молодёжной политики в
Челябинской области. Мы продолжим
бороться с тоталитарными деструктив�
ными сектами в нашем регионе, реали�
зовывать такие масштабные проекты,
как «Экологическая карта Челябинской
области», защищать права студентов,
заниматься подготовкой к участию в му�
ниципальных выборах, обучать и спла�
чивать актив организации. Планов мно�
го, уверен, что и сил для того, чтобы их
реализовать – хватит.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

чтобы он оставлял незамеченными воп�
росы молодёжной политики, за что ему
огромное спасибо. Также хотелось по�
благодарить руководителя исполнитель�
ного комитета партии «Единая Россия»
Сергея Викторовича Козлова. Он него
мы ни разу не слышали слова «нет», если
наша позиция была аргументирована и
обоснована.

Показательно, что в Челябинской об�
ласти большое количество молодых де�
путатов, действуют Региональное моло�
дёжное собрание, Общественная моло�
дёжная палата, принят закон «О молодё�
жи», наши ребята входят в региональный
и местные политсоветы «Единой Рос�
сии» – партия активно дает дорогу мо�
лодым на деле, а не на словах. Я знаю
ситуацию в других регионах, она не
очень радостная, когда со стороны стар�

Окончание, начало на стр. 1
Второй конкурс – «Молодёжный пар�

ламентаризм. XXI век» – посвящён 15�
летию образования Совета Федерации
и будет проводиться по трём номинаци�
ям: «Моя законодательная инициатива»,
«Лучший социальный проект», «Обще�
ство и мы». Кроме того, 9�10 октября
2008 года в Волгограде состоится об�
щероссийская научно�практическая
конференция «Молодёжь и формирова�
ние гражданского общества в России».
В её рамках пройдёт Всероссийский
конкурс научных докладов по вышеоз�
наченной теме.

Далее выступил член Общественной
молодёжной палаты Илья Бородин с
предложениями по реализации проек�
та, предложенного  молодёжной обще�
ственной организацией «Трезвение».
Киноакция под названием «Вера, на�
дежда, любовь в российс�
ких семьях» основана на
материалах Всероссийс�
кого фестиваля коротко�
метражных фильмов «Се�
мья России», показ кото�
рых предложено органи�
зовывать в Челябинске и
городах Челябинской об�
ласти. Цель киноакции:
поднятие престижа семьи,
духовно�нравственное оз�
доровление общества,
формирование социаль�
ной нормы многодетнос�
ти. Инициативу уже под�
держали «Совет право�
славных молодёжных
объединений», молодёж�
ное общественное объе�
динение «Держись!» и ад�

Курс прежний
МОЛОДЁЖНАЯ ПАЛАТА

министрация Калининского района Че�
лябинска. Теперь проведение киноак�
ции поддержала и Общественная моло�
дёжная палата. Первый заместитель
председателя Законодательного Со�
брания Евгений Редин даже предложил
на основе 15�30 минутных короткомет�
ражек создать короткие ролики и вклю�
чить их в сетку вещания каналов облас�
тного телевидения.

На прошедшем заседании были под�
ведены итоги работы Общественной
молодёжной палаты за 2007�2008 годы
и указаны основные направления рабо�
ты на 2008�2009 годы. В целом основ�
ной курс деятельности останется неиз�
менным. Традиционным направлением
работы Общественной молодёжной па�
латы останется правовая поддержка
молодёжи. В прошедшем году были
разработаны проекты Концепции граж�

данско�патриотического воспитания
молодёжи и закона Челябинской обла�
сти «О молодом специалисте». Разра�
ботка поправок и изменений к законо�
дательству Челябинской области по за�
щите прав молодёжи будет продолже�
на, так же, как и работа по развитию
молодёжного самоуправления: плани�
руется проведение семинаров по раз�
витию школьного и студенческого само�
управления.

Из направления молодёжного само�
управления в 2007�2008 году выдели�
лось отдельное направление – молодёж�
ный парламентаризм, связанное с раз�
витием молодёжных палат в муници�
пальных образованиях Челябинской об�
ласти. На данный момент из более, чем
40 муниципальных образований Челя�
бинской области только в десяти созда�
ны и работают молодёжные палаты. В
будущем году их число предполагается
увеличить. Новым направлением в дея�
тельности Общественной молодёжной
палаты при Законодательном Собрании
Челябинской области является сотруд�
ничество с молодёжными палатами

субъектов Российской Федерации, вхо�
дящих в состав Уральского федерально�
го округа. Идея возникла в октябре 2007
года как результат работы Всероссийс�
кого форума молодых парламентариев.
В течение 2008�2009 годов планирует�
ся активный обмен опытом с молодёж�
ными палатами Курганской, Свердлов�
ской, Тюменской областей и Ханты�
Мансийского автономного округа.

Итоги работы Общественной моло�
дёжной палаты за прошедший год пред�
седатель Ольга Гусева оценила «на че�
тыре с минусом» и порекомендовала
членам палаты проявлять побольше
личной активности в работе.

За комментарием мы обратились
также к лауреату премии Законодатель�
ного Собрания в области молодёжной
политики, директору некоммерческого
партнёрства «Челябинская федерация
хип�хоп культуры» Денису Петрину.

� В целом работа проведена на дол�
жном уровне. По моему мнению, идея
молодёжной палаты себя оправдывает,
потому что это правильный и нужный
вариант для подготовки молодых кад�
ров, которые будут работать дальше, в
частности, в Законодательном Собра�
нии. Только очень бы хотелось, чтобы
Общественная молодёжная палата
была реально действующей структурой.
Побольше бы людей работающих, а не
рассуждающих о высоких материях. В
работе молодёжной палаты слишком
много слов, а по сути работа в области
молодёжной политики сводится к дея�
тельности семи�восьми общественных
организаций, которые реально работа�
ют, – сказал Денис Юрьевич.

Кроме того, на заседании состоя�
лись выборы руководства Обществен�
ной молодёжной палаты. Председате�
лем была вновь избрана Ольга Гусева,
заместителем председателя выбран
Вадим Шестаков, а ответственным сек�
ретарём вновь стал Дмитрий Семёнов.

Галина ЩЕГЛОВА

В прошлом году жители Сосновско�
го и Центрального районов Юрюзани
были приглашены на собрания жиль�
цов, желающих газифицировать свои
дома. Собрания организовывались в
том числе с участием местных властей.
Желание наконец провести газ выска�
зали около 1 200 семей Сосновского и
около ста семей Центрального райо�
нов города, несмотря на высокую сто�
имость работ. Но сегодня все понима�
ют: бесплатного сыра больше не будет
– тем более представители админист�
рации городского округа пообещали
компенсировать часть затрат на про�
ектирование внутренней разводки га�
зопровода.

К слову, проектирование и монтаж
сегодня в среднем в Челябинской об�
ласти стоят около 45 тысяч. В среднем.
А так стоимость этих работ может дос�
тигать 70 тысяч. Всё посчитав, вла�
дельцы частных домов решили объе�
диниться: работа та же, а выйдет де�
шевле, – и в качестве координатора
этой работы выбрали строительно�
монтажную организацию, имеющую
соответствующий опыт.

� Проект внутренней разводки каж�
дый делает за свой счёт, – говорит на�
родный представитель, руководитель
строительно�монтажного управления
Сергей Дрожинин. – Мы посчитали:
при объединении проектирование и
монтаж обойдутся каждому в 43 тыся�
чи. Мы провели всю подготовительную
и – что, наверное, важнее, всю разъяс�
нительную работу, начали сбор денег
с населения для проектирования и ве�
дения строительно�монтажных работ.
Причём деньги брали не просто «под
честное слово», нет. С каждым мы зак�
лючали договор. Кроме того, весь про�
цесс пристально контролировался со
стороны общественности: эту функ�
цию люди доверили одному из жиль�
цов Сосновского района Сергею Заха�

который через министра Валерия Шопо�
ва дал ответ: подтвердите количество
желающих участвовать в газификации, а
деньги будут.

«Проектно�сметная документация на
разводящие уличные сети может быть
выполнена как за счёт средств жителей,
так и за счёт средств местного бюдже�
та. В данном случае, учитывая высокую
стоимость проектно�изыскательских
работ и долевое участие средств насе�
ления в создании проекта, министер�
ство строительства, инфраструктуры и
дорожного хозяйства готово рассмот�
реть вопрос о включении газификации
улиц г. Юрюзани в перечень объектов
газификации Челябинской области на
2008 год при условии подтверждения
количества жителей, готовых выполнить
подключение своего дома к газу», – от�
вет министра пришёл 6 декабря 2007
года. Люди снова оживились. Но в нача�
ле 2008 года выяснилось: деньги выде�
лены, и газ будет, но пойдёт он по дру�
гим улицам. И по странному совпадению
там, где один предприниматель купил
землю под коттеджи и продаёт её.

А когда Дрожинин – а куда деваться,
народ�то уполномочил, – снова пошёл
по инстанциям, натолкнулся на глухую
стену, в администрациях – и районной,
и городской – никто никакие документы
даже смотреть не стал. Только начальник
районного УКСа сказал, мол, что ты
бьёшься, ты же незаконно действуешь,
всё равно прокуратура тебя поймает.

� Обращался в Законодательное Со�
брание, к губернатору, оттуда решения
разобраться спускаются на места, а у
нас такая ситуация в районе сложилась,
что люди готовы объявить импичмент
местной власти. Люди уже перестали
верить и надеяться на руководство рай�
она и области. Ну, посудите сами: рапор�
туют о выполнении программы газифи�
кации, а на деле куда провели газ? В две
пятиэтажки – это 90 квартир. Туда газо�

Есть газ, но не для вас
Газификация Катав�Ивановского района вызывает много вопросов. На�

пример, почему в Юрюзани, где газ есть с 1993 года, частный сектор до
сих пор топится дровами? Или, скажем, куда исчезают целевые деньги,
предусмотренные областной программой газификации? И почему чинов�
ники так усиленно вставляют палки в колёса тем, кто пытается сделать хоть
что�то  для людей? Впрочем, ответы тоже есть, хотя и неполные, с много�
точием...

ровичу Сафину. У нас есть соответству�
ющие лицензии...

Первую часть проекта — ситуаци�
онный план и схему прокладки газо�
проводов по районам – подготовили
достаточно быстро. Вторая очередь
проекта, учитывающая каждого жела�
ющего газифицировать свой дом, дол�
жна была быть готова к октябрю 2007
года, но...

� Люди уже поверили, что наконец�
то к ним придёт газ, но в октябре 2007
года администрация Юрюзани вильну�
ла хвостом, – продолжает Сергей Вла�
димирович. – Это когда уже были при�
глашены геодезисты, геологи, получе�
но архитектурно�планировочное зада�
ние... Мы обратились к губернатору,

провода�то требуется 200 метров. А на
частный сектор – три километра. Это ж
работать надо. Проект готовить, развод�
ку. Но власти и здесь хотят схитрить: дай,
говорят, нам, твой проект. И ступай с Бо�
гом.

Последняя надежда – на главу госу�
дарства. Сергей Владимирович и прак�
тически все жильцы многострадальных
улиц обратились в челябинскую приём�
ную президента России Дмитрия Мед�
ведева. Теперь ждут результата. А меж�
ду тем, работа строительно�монтажной
организации приостановлена. Идёт про�
курорская проверка. Ну, хоть какие�то
свои обещания власти Юрюзани и Ка�
тав�Ивановского района выполняют...

Ольга БОРОДЁНОК
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МИНИСКАНВОРД

КРАЙ РОДНОЙБЕЗОПАСНОСТЬ СПОРТ

ИНИЦИАТИВА

НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

В поисках чудес
Остров Веры на озере Тургояк является одним из

красивейших мест Челябинской области и входит в
программу «7 чудес света на Урале». За годы работы
учёными обнаружили на острове множество археоло�
гических памятников: поселения каменного века, вклю�
чая стоянку неандертальцев (около 100 тысяч лет на�
зад), остатки старообрядческого скита XVIII�XIX вв. (ке�
льи, развалины часовни, кладбище), древние камено�
ломни и менгиры (вертикально поставленные камни).

Наиболее яркими объектами острова являются мегали�
ты, аналогичные знаменитым мегалитам Западной Европы,
Ближнего Востока и дольменам Кавказа. Самый крупный
мегалит острова имеет длину около 18 метров, а вес самой
большой плиты перекрытия составляет около 17 тонн. В ре�
зультате научных исследований определено время созда�
ния мегалитов – более пяти тысяч лет назад.

Второй автопробег
«Познай родные просто�
ры» общества инвалидов
«Возрождение» стартовал
от администрации района
утром.

� Что мы хотим сказать
этим действом? – говорит
председатель «Возрожде�
ния» Светлана Сухова. – А то,
что нам надо жить полноцен�
ной жизнью и не унывать! В
прошлом году мы свой авто�
пробег посвятили 65�летне�
му юбилею Коркино, в этом
– 75�летию городской газе�
ты «Горняцкая правда».
Наши первые помощники –
депутат Государственной
Думы РФ Дмитрий Фёдоро�
вич Вяткин, местное отделе�
ние «Единой России», кото�
рое возглавляет Николай
Александрович Софьин, ре�
гиональное отделение все�
российского добровольного
общества «Спортивная Рос�
сия» во главе с исполнитель�
ным директором Виктором
Леонидовичем Лосевым,
администрация Коркинско�
го городского поселения
(глава Виктор Владимиро�
вич Кунгин).

«Мы не хотим четыре сте�
ны, пол и потолок. Небо хо�
тим, солнце хотим, радуг хо�
тим и дорог!» – этот девиз

Не хотим четыре стеныНе хотим четыре стеныНе хотим четыре стеныНе хотим четыре стеныНе хотим четыре стены

был начертан на одном из
плакатов. Лучше и не ска�
жешь.

� Вашему оптимизму поза�
видовали бы и здоровые люди,
– участников автопробега на�
путствует Виктор Лосев.

Наконец наступает мо�
мент отправки. Участники
рассаживаются в двенадцать

машин и специализирован�
ную «Газель» для колясочни�
ков. Председатель спортко�
митета Александр Поповский
даёт старт!

Свыше пятидесяти членов
общества отправились в пу�
тешествие по южной части
Челябинской области, посе�
тили храм в Троицке, церковь

на малой родине Петра Ива�
новича Сумина в Верхней Са�
нарке. Заключительным эта�
пом автопрбега стало озеро
Кичигино. Здесь люди, не па�
дающие духом, провели
спортивно�туристические со�
ревнования.

Юрий СЕЙИДОВ,
фото автора

Группу археологов, работающих на острове, уже не�
сколько лет подряд поддерживает правительство Челябин�
ской области. Экспедицию «Лето�осень – 2008» возглавля�
ет кандидат исторических наук, научный сотрудник Инсти�
тута истории и археологии Уральского отделения РАН, ру�
ководитель проекта «Остров Веры» Станислав Григорьев.
Несколько научных экспедиций под его руководством со�
вершили ряд открытий. Так, например, только в прошлом
сезоне на 16�ти квадратных метрах было обнаружено 18 ка�
менных наконечников стрел, медный нож (первый такой на
Урале был найден в 60�х годах прошлого века), медная пла�
стина, непонятный культовый предмет с резным орнамен�
том. Найдены также девять стоянок каменного и железного
веков (одной из них может быть до 80 тысяч лет!), металли�
ческий шлак, кремниевые сколы, фрагменты орудий труда,
предметы быта (им примерно пять�шесть тысяч лет).

На острове Веры зафиксирована самая высокая концен�
трация находок на один квадратный метр из всех объектов
Челябинской области, где ведутся раскопки. Сейчас памят�
ники занимают 40% острова, но учёные уверены, что боль�
шинство уникальных находок, которые могут изменить пред�
ставления об истории древнего Урала, ещё впереди, сооб�
щает пресс�служба губернатора Челябинской области.

Летнее настроение
24 июля в на малой выставочной площадке Челя�

бинского областного краеведческого музея состоится
открытие выставки «Летнее настроение. Пленэр».

На выставке представлено 39 лучших творческих работ
студентов и дипломников из фонда Челябинского художе�
ственного училища разных лет. Работы студентов выполне�
ны во время сезонных практик на пленэре. Изображение с
натуры позволило молодым художникам максимально точ�
но передать неуловимые моменты переходных природных
состояний. Экспозиция отличается многообразием вариан�
тов пейзажного жанра, графических и живописных техник.
Зрителям выставки представляется уникальная возмож�
ность познакомиться с ранними работами ныне известных
художников – В.Н. и В.М. Питиримовых, Г. Федосеева.

Выставка проработает до 2 сентября 2008 года.
Более подробную информацию можно получить в выс�

тавочном отделе Челябинского областного краеведческо�
го музея по телефону 264�71�86.

Как говорится, лучше один
раз увидеть, чем сто раз ус�
лышать. Однако всё�таки по�
пытаемся «провести» вас по
залу – от начала экспозиции
и до её конца.

Выставку предваряет экс�
позиция посвящённая исто�
рии фотографии – тут можно
увидеть первые фотоаппара�
ты и, конечно же, интересные
снимки. Под потолком по пе�
риметру зала висит фото�
лента – на ней вся история
минувшего века в фотогра�
фиях. На фото – сплошь
люди, люди; меняется время
– меняются их костюмы и
лица. Эта лента сразу задаёт
общий тон экспозиции: исто�
рия – это не просто быт или
обычаи прошлого. История –
это прежде всего люди.

Именно с такого ракурса
решили подойти к экспози�
ции её создатели: прошлое
здесь подаётся через призму
человеческого бытия. На
стендах представлены самые
обычные вещи, те, которыми
пользовался в своей жизни
каждый человек – и 1920�х, и,
скажем, 1980�х годов. Навер�
ное, именно поэтому многие
экспонаты так затрагивают
души посетителей. Но об
этом чуть позже. Сейчас мы с
вами попадаем на «улицу»
старого города.

Слева стоит большая чёр�

Это точно мы…Это точно мы…
Челябинский областной Краеведческий музей с размахом отмечает 85�
летний юбилей. Как уже писала «ПН», главным подарком для его
посетителей стало открытие новой постоянной экспозиции – «Зала
истории XX века».

ная пролётка – подлинный
экипаж начала XX века. Это
единственный экземпляр, со�
хранившийся в области. На
таком транспорте ездили
наши прабабушки и праде�
душки, например, по магази�
нам. Челябинск – город тор�
говый, и поэтому значитель�
ная часть экспозиции пред�
ставляет собой торговую ули�
цу: здесь вы можете увидеть
и салон модистки, и магазин
готового платья, магазины
посуды, музыкальных инстру�
ментов и колониальных това�
ров. Особенно интересен
стенд, изображающий витри�
ну магазина женского белья –
сорочки, ночные рубашки из
простого белого хлопка, лишь
иногда украшенные скром�
ным кружевом. Татьяна Вла�
димировна Палагина, за�
меститель директора музея
по экспозиционной работе,
рассказывает об одном из эк�
спонатов трогательную исто�
рию:

� Эти красивые панталоны
женщина на вокзале обменя�
ла на буханку хлеба. По про�
шествии времени новая вла�
делица сдала их в музей.

Вот в мирную жизнь нача�
ла XX века врываются рево�
люция и гражданская война:
стенды краснеют флагами,
значками, картами. Далее бе�
рут своё слово колхозы и лик�

безы – «визитные карточки»
1930�х.

Следующая тема – Вели�
кая Отечественная война. По�
сетитель попадает в красный
уголок заводского цеха нача�
ла сороковых: несколько ря�
дов простых деревянных ла�
вок, небольшая сцена, укра�
шенная лозунгами военных
лет. На этих лавках можно по�
сидеть и посмотреть фильм о
войне, который транслирует�
ся на большом экране. Рядом
с «красным уголком» можно
увидеть реконструкцию цеха,
где выпускались танки. На
других, более мелких витри�
нах – фотографии, письма с
фронта. Вот прислонена к
стеклу витрины чья�то запис�
ная книжка: «Листы, на кото�
рых я пишу к тебе, пропитаны
моей кровью...» Строки, на�
писанные через боль, воз�
можно, последние в чьей�то
жизни строки, теперь навсег�
да вписаны в историю.

Далее, через путешествие
по 1950�1960�м годам мы по�
падаем уже в более знакомое
и близкое нам время. Тут�то
посещение выставки стано�
вится по�настоящему трога�
тельным: мы видим вещи, ко�
торые так недавно наполняли
наш быт. Вот висит на стенде
школьная форма, рядом с
нею – заплечный ранец с ве�
сёлой картинкой. Вот меди�

цинская трубка, какой уже не
встретишь в больницах, а вот
– именные бирочки из ро�
дильного дома, те самые, что
хранят наши мамы в своих
шкатулках. А на соседней вит�
рине – синие лыжные шапоч�
ки, тоненькие свитера с по�
лосками, как у советских
спортсменов. Вот женские
летние платья, всё по тогдаш�
ней моде: и фасон, и расцвет�
ка. А вот скромное свадебное
платьице из белого тюля – ну,
совсем как в кино! Люди про�
ходят мимо витрин и вздыха�
ют: « А ведь всё это было,
было…»

Экспозицию завершает
тема 90�х годов. Лихое время
запечатлено в основном на
документах и фотографиях.
Образ 90�х годов завершает
сумка с пустыми стеклянны�
ми бутылками. Эх, как преда�
тельски звенят эти бутылки,
пока идёшь до пункта приёма
стеклопосуды!..

� Цель всей экспозиции –
пробудить интерес к истории
родного края, – рассказыва�
ет Татьяна Владимировна. –
На монтаж зала ушло три ме�
сяца. Здесь очень много
объёмных, ярких композиций
– это не даёт посетителю ус�
тать. Предусмотрено много
зон отдыха, чтобы посетитель
мог присесть, отдохнуть, а
при желании и посмотреть
фильмы по теме.

Работа над «Залом XX
века» была кропотливой – эк�
спонатов много, витрины бук�
вально набиты ими.

Мы, конечно, будем улуч�
шать и дополнять экспози�
цию. В частности, планируем
оборудовать зал сенсорными
киосками�информаторами,
чтобы посетитель мог найти
дополнительные сведения по
интересующей его теме.

Вот так – весь век как на
ладони, в одном зале, в одной
большой комнате. Глядя на
всё это с высоты истории, не�
вольно понимаешь, что век,
столетие – это совсем недо�
лго. Но как круто может изме�
ниться жизнь простого чело�
века за этот короткий отрезок
времени! Наверное, не зря
одному лишь XX веку посвя�
щён целый зал, ведь именно
в прошлом столетии про�
изошли самые глубокие пе�
ремены в нашей жизни. Не�
ужели мы читали такие книги?
Неужели мы носили такие
платья? Неужели это вообще
были мы? Если узнаём эти
вещи, если умиляемся им –
значит, точно мы…

Екатерина ПАЛАГНЮК

Кому вытрезвитель
на пользу?

С начала купального сезона в Челябинской области
утонуло 86 человек. Причём около тридцати из них —
за последнюю неделю. Губернатор Пётр Сумин счита�
ет, что во многом это вина глав муниципальных обра�
зований: недосмотрели, не учли, не закрыли опасные
водоёмы.

� Мы никогда не исправим демографическую ситуацию,
если будем так бездарно терять людей, – отметил Пётр Ива�
нович на областном совещании с главами городов и райо�
нов Южного Урала. – Только за одни сутки 16 июля утонуло
семь человек. Ну, не берегут себя люди, но это ведь наши с
вами люди, и мы обязаны думать о них. Это тоже наша с вами
обязанность.

Губернатор заметил, что часто люди гибнут из�за того,
что купаются в  не приспособленных для этого местах.

� Вы знаете, сколько у вас на территории водоёмов? –
спрашивал Пётр Иванович, обращаясь к главам муниципаль�
ных образований. – Как они оборудованы? Есть ли там спа�
сатели? Хоть один из вас проехал, посмотрел, что там тво�
рится? Пьянки, разгул! Напьются, лезут в воду и тонут. Не
смотрят за детьми, заняты сами собой – и тонут дети. Да�
вайте наведём порядок, в конце концов. Иначе мы так и бу�
дем каждое лето терять сто, а то и двести человек: здоро�
вых, сильных, в трудоспособном возрасте, они могли бы ещё
жить и жить, а из�за собственной неосторожности и нашей
с вами халатности гибнут, причём гибнут глупо.

В качестве яркого негативного примера губернатор при�
вёл популярный среди челябинцев Голубой карьер.

� Сколько можно о нём говорить?! Это настоящая свал�
ка: грязь, бутылки, чего только нет. Ну, спасатель вроде бы
есть: стоит, из�под козырька смотрит. Да и что он может сде�
лать один? Должны активнее работать МЧС, спасатели, дру�
жинники, милиция, наконец. В каждом городе и районе на
водоёмах нужно организовать патрули, которые имели бы
право забирать пьяных в вытрезвители, для их же пользы –
целее будут.

Ольга БОРОДЁНОК

Депутаты – за трезвость
Нарушения правил продажи, а также распития пива

и спиртосодержащих напитков в общественных мес�
тах – скверах, парках, на детских площадках – оста�
ются злободневной проблемой в Златоусте. Депута�
ты Собрания округа продолжают активно работать над
данным вопросом.

Комиссией по местному самоуправлению (председа�
тель Николай Антонов) было даже решено создать специ�
альную рабочую группу по проверке реализации законода�
тельства по ограничению розничной продажи пива.

В конце июня в администрации округа состоялось ра�
бочее совещание по проблеме нарушений правил прода�
жи пива в ларьках. Председатель Собрания депутатов Вя�
чеслав Жилин и начальник отдела по защите прав потре�
бителей и контролю за оборотом алкогольной продукцией
Владислав Непомнящий встретились с пивоторговцами.
Владельцев ларьков предупредили, что в случаях дальней�
шего нарушения правил продажи пива к ним будут прини�
маться жёсткие меры.

После «депутатских каникул» в Собрании должен состо�
яться круглый стол по теме «Охрана общественного поряд�
ка на территории Златоустовского городского округа», на
который Вячеслав Жилин пригласил участников данного со�
вещания, возможно, на запланированном народными из�
бранниками мероприятии будет найдено решение этого ос�
трого вопроса.

Депутатами Собрания округа при участии управления
по сельским населённым пунктам и регулированию потре�
бительского рынка, управления внутренних дел, Златоус�
товского телевидения был проведён рейд по ларькам. Про�
верялось, как осуществляется розничная продажа пива, к
сожалению, участниками объезда ряд нарушений всё же
был выявлен.

Депутатский корпус Златоуста планирует внести на рас�
смотрение Законодательного Собрания области предло�
жение о принятии областной программы о первоочеред�
ных мерах государственной политики в регионе в сфере
производства, оборота и потребления алкоголя.

Наталья АЛЕКСЮК

ВЫСТАВКА

Мужик взял отгул, и с
самого утра носится: от�
вёл детей – младшего в
садик, старшую в школу,
в сбербанке отстоял оче�
редь, заплатил за квар�
тиру, подал заявку в ЖЭК
на замену крана, сдал
обувь в ремонт, на рынке
купил овощей и фруктов,
в поликлинике записал
тёщу к врачу, отнёс
фрукты тёще, получил
жёнину шубу из химчис�
тки, привёл старшую из
школы, съездил в пас�
портный стол и сдал до�
кументы, привёл млад�
шего из садика... Вклю�
чил свет у кресла – и при�
сел посмотреть газету.

Жена:
� Вот урод! Хоть бы по

дому что�нибудь сде�
лал!..

По статистике, 17%
аварий происходит по
вине водителей, находя�
щихся в нетрезвом состо�
янии. Следовательно, по�
давляющее большинство
аварий (83%) происходит
по вине трезвых водите�
лей.
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